

DISTRITO DEL VALLE DE BRAVO.				
Municipalidades y Municipios.	Obras en proyecto.	Obras en ejecución.	Obras concluidas.	Obras en proyecto.
Ciudad Bravo.....	Edificar oficinas en el Palacio municipal: construcción de portales y de una plaza de Mercado: formación de un kiosko en el zócalo: canalización del río del Salitre.	Se trabaja en la conclusión de una canchera de fierro para la introducción de agua potable á la fuente de la plaza, y surtir de este elemento á la parte alta de la ciudad.	Obras concluidas.	Se abrieron varias calles en la cabecera y se empedraron algunas: en el centro de la fuente que está en la plaza de la Independencia, se colocó la estátua de Cuauhtémoc.
<b>Municipalidades y Municipios.</b>	<b>Obras en proyecto.</b>	<b>Obras en ejecución.</b>	<b>Obras concluidas.</b>	<b>Obras en proyecto.</b>
Zimacantepoc.....	La corporación se propone poner un kiosko en la mitad de la plaza principal: ponerle puertas al paseo de la alameda: situar cuatro estátuas que representen á los principales héroes de la Independencia y de la reforma. Obras dos que se colocarán en la portada del nuevo campo mortuorio y que representen al tiempo y la eternidad. Construir una capilla para el depósito de cadáveres, que se formará dentro del mismo campo mortuorio, con su campana eléctrica; y una fuente que igualmente se colocará en el centro del propio campo. Una lápida de mármol que contenga las inscripciones relativas á la jura de la villa. Dos puentes, uno en el paraje nombrado de los "Velazquez," y otro en la Barranca Seca: reponer los empedrados de las calles: construir una plaza especial para el mercado: plantar "Eucalyptus" en el nuevo campo mortuorio y en las calles de la población; y por último, hacer una reposición general en la cárcel.	Se está terminando la obra del jardín de la plaza principal. Se están construyendo cinco fuentes; una en la alameda y cuatro en el jardín de la plaza. La obra del campo mortuorio se continúa con actividad. Se están reponiendo las piezas dañadas de las canchales y las piedras de canchales donde deben grabarse los nombres de las calles y callejones. Se está reponiendo el camino que conduce para la ciudad del Valle de Bravo.	Obras concluidas. Se compuso el lugar donde desborda el agua del río que va para el Molino. Se repusieron dos puentes de la población y uno que está en el camino que va para el pueblo de Santa María del Monte.	Se agregó al jardín de la plaza principal de la cabecera, una gran parte del cementerio antiguo que ocupaba la iglesia parroquial, consiguéndose con esta importante mejora, dar mayor vista al jardín expuesto.
Almoloya.....				

DISTRITO DE ZUMPANGO DE VICTORIA.				
Municipalidades y Municipios.	Obras en proyecto.	Obras en ejecución.	Obras concluidas.	Obras en proyecto.
Ciudad Bravo.....	Un puente de fierro que sustituya al de madera.	Reposición de la escuela de niños de ambos sexos del pueblo de Ixtaltepēc y de la de niñas de Cuautlalpan: continuación del canal que debe desviar el de Tlalpango.	Reposición de las escuelas de ambos sexos del pueblo de Ixtaltepēc y de la de niñas de Cuautlalpan: continuación del canal que debe desviar el de Tlalpango.	Conclusión de la escuela de niños del barrio de San Lorenzo: completa reposición de la capilla de San Márcos que hoy sirve para escuela pública de niños: una
Amanalco.....				
Asuncion Malacatepec.....				
Malacatepec de Allende.....				
Otzoloapan.....				
Ixtapan del Oro.....				
Santo Tomás.....				
<b>Municipalidades y Municipios.</b>	<b>Obras en proyecto.</b>	<b>Obras en ejecución.</b>	<b>Obras concluidas.</b>	<b>Obras en proyecto.</b>
Ciudad Ocampo.....				

AGRICULTURA, MINERIA, INDUSTRIA Y COMERCIO.

El cuadro de los productos de la agricultura del Estado, en el año 1878, presenta un valor de \$11,898,600, cantidad muy superior á la del año de 1877, la que no llegó á más de \$8,113,213. Esta enorme diferencia depende, no tanto del aumento real de los productos, sino de la mayor exactitud de los datos que se han adquirido, merced al mayor empeño de las autoridades y al aumento de confianza, con que los habitantes de los Distritos, han honrado al Gobierno del Estado. Los medios de obtener esta clase de datos, se vá perfeccionando; los agentes subalternos de la administracion, van instruyéndose en estos trabajos, enteramente nuevos en el Estado, en el que la estadística ha sido vista con desprecio, por casi todas las administraciones pasadas; los propietarios, confiando en el celo del Gobierno por los intereses públicos, no temen el aumento de contribuciones y se resisten menos á manifestar el producto de sus fincas, todo lo que hace esperar, que la noticia de los productos agrícolas del año de 1879 sea más exacta que las dos anteriores. Apesar del gran adelanto que se nota en el cuadro que ahora se presenta, los productos en ese ramo son mucho mayores, que los que se señalan; ya porque el valor de los frutos está disminuido en lo general, ya tambien, porque faltan varias clases que se producen con más ó menos abundancia, de los cuales no se ha podido saber con alguna exactitud, ni la cantidad, ni el valor.

Se nota con satisfaccion, que se aumenta la siembra de cereales en la tierra fria, mejorando en varias partes los procedimientos de su cultivo; y en la tierra caliente el desarrollo que va tomando la siembra y plantacion del café.

La Minería ha mejorado, aunque en pequeña proporcion respecto del año anterior: se trabaja mayor número de minas y han recibido notable impulso varias de las empresas ya establecidas. La paz y la seguridad de que disfruta el Estado, han influido favorablemente en este ramo de trabajo, casi abandonado hace pocos años.

La industria cuenta con nuevos molinos de harinas y de aceite, y en varias poblaciones han aumentado los telares que producen frazadas, zarapes, rebozos, y otros tejidos de algodón y lana.

El movimiento mercantil ha sido un poco menor que en el año anterior, debido á las grandes existencias de efectos que habia en varios puntos del Estado, y á la abundancia de las lluvias, que suspendió el tráfico casi en totalidad durante varios meses. Sin embargo, se han abierto nuevas casas de comercio, y muchas de las antiguas han mejorado notablemente.

Municipalidades y Municipios.	Obras concluidas.	Obras en ejecucion.	Obras en proyecto.
Ciudad Ocampo.....	La Tesorería municipal: repeticiones en la azotea y pórtico del Palacio municipal: construcción de la cárcel pública, y reparacion de los tres puentes del río de las avenidas de Zumpango.	compostura del edificio municipal: construcción de tres garitones y aspilleras en la azotea de la cárcel: terminacion del jardín público en el centro de la plaza.	cuadra ó nuevas casillas en la plaza fuera, á la parte Norte de la misma: un campo mortuorio de cuatrocientos metros de pared en cuadro, y continuacion de un pozó artesiano que provea de buena agua á la poblacion.
Hueyoxtlá.....	Dos ventanas envidriadas en el juzgado conculador: corral de concejo: pórticos en la escuela de niños y en la presidencia municipal: apertura de varias calles y repeticion de los caminos de Jilcoingo y Babcera: plantío de arboles en la plaza de la cabecera: formacion de las escuelas de Cuevas, Jilcoingo, Tlanguistongo y Zacacalco, así como la repeticion de la de Ajolotpan.	Repeticion de la cubierta del Juzgado conculador y apertura del camino que conduce para Tlapanaloya y el interior de la República.	Terminacion de un portal al Norte de la plaza: de una cárcel: de un pórtico en la escuela de niñas, y de un salon en la casa municipal para juntas populares.
Teguisquiac.....	Escuela de niñas en la cabecera.	Escuela de niños del barrio de San Miguel.	Repeticion de la sala de arresto en la casa municipal y compostura de la escuela de niños en el pueblo de Tlapanaloya.
Apasco de Ocampo.....	La construcción de un puente en el camino principal que dá entrada á esta poblacion: se reparó el local que sirve para la oficina municipal, y se construyó y colocó en la iglesia un reloj público.	Ninguna.	Formacion de una casa municipal: ampliacion de la plaza principal: construcción de un local para escuela de niñas, y un puente en el río de la hacienda de San Sebastian, que facilite el tránsito para el interior de la República.
Talenco.....	Ninguna.	Ninguna.	Repeticion de la oficina municipal y juzgado conculador: construcción de dos piezas para cárcel de hombres y mujeres: formacion del corral de concejo: una barda para el campo mortuorio: ampliacion en cinco varas más, del local de la escuela de niños y ponerte inodoros: arreglar las calles de la cabecera.
Neotlalpan.....	La escuela de niños en el pueblo de Tonatlá.	Ninguna.	Enterramiento de la escuela de niñas en la cabecera: continuacion de la escuela de Hidalgo: reconstruccion de la escuela de Acuitlapiteo: compostura de la de Atocán: cárcel y corral de concejo en la cabecera.

Toluca, Febrero 17 de 1879.—Carlos M. Moreno, Jefe de la Seccion de Estadística y Fomento.